

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0.50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA ABRIL

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La preservación de la juventud.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que la juventud se conserve pura de toda corrupción en la fe y en las costumbres.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar la preservación de la juventud.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las primeras Comuniones
- 2.ª Los centros de educación y enseñanza.
- 3.ª Las congregaciones de jóvenes.

Seis conversiones.—Cuatro enfermos.—Una vocación religiosa.—Convección de dos familias.—Salud para otra.—Regreso de una socia ausente.—Acierto en dos asuntos.—Consejo y protección en varios.—Buen éxito en otro muy importante.—Dos gracias muy recomendadas para dos familias.—Espíritu de sacrificio para algunas personas.—Resignación y consuelo para otra.—Eficacia y fruto de una obra.—Cinco padres de familia.—Dos gracias especiales.—Siete intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril.

Día 5.—San Vicente Ferrer.

" 30 —Santa Catalina de Sena.



Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de la socia D.ª María Rotger últimamente fallecida.

A. M. D. G.



CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo de Quasimodo Octava de Pascua de Resurrección.—Las Misas rezadas se dirán á las horas de costumbre. A las siete se celebrará con la solemnidad acostumbrada con plática preparatoria por el Cura Económico de la primera Comunión á los niños y niñas del propio distrito parroquial. A las diez la Mayor con explicación del Sto. Evangelio, y á las once la Misa última.

Por la tarde, á las dos y media Catequística para niños, niñas y mujeres con una parte de Rosario, plática doctrinal por el Rdo. Cura Económico y cánticos. A las tres y media Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad y Rosario á la Capilla de la Cofradía.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Dominica in Albis.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. A las siete y media, saldrá la procesión para administrar la Sagrada Eucaristía á los impedidos de esta feligresía, recorriendo las calles siguientes: Norte, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Infanta, Campamento, San Manuel, Castillo, Plana, San Guillermo, San Elías, Carmen, Santa Rosa, Concepción, Miranda y plazas Príncipe y Carmen. En la Misa se explicará el Santo Evangelio.

A las catorce, enseñanza de Doctrina cristiana,

siguiendo el canto de Vísperas y rezo del Santo Rosario.

Lunes.—A las ocho empezarán unos ejercicios espirituales para los niños y niñas que deben hacer la primera Comunión el domingo siguiente. Se harán tres funciones diarias. La primera de ocho á nueve, consistiendo en Misa meditada y plática: La segunda, de tres á cuatro de la tarde, rezándose el Santo Rosario, plática y ensayo de los cánticos alusivos al acto de la Comunión; y la última de siete á ocho de la noche, repitiéndose el Santo Rosario y resumiendo en una plática los asuntos que se habrán explicado en las dos funciones anteriores, para los trabajadores que no hayan podido asistir.

Todos los demás días de la semana seguirán los mismos actos.

Sábado.—A las siete y media, Misa por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer, visita á Nuestra Señora del Carmen y canto solemne de la Salve.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo de Quasimodo.—Misas rezadas á las horas de costumbre. En la de las siete Comunión general para los niños y niñas de este distrito parroquial que han de recibir por primera vez la Sagrada Eucaristía, con plática preparatoria, letrillas y acción de gracias. A las diez la Misa Mayor, con homilia por el Rdo. Sr. Cura Económico. A las catorce y media enseñanza del Catecismo; á las quince y media Vísperas Rosario, plática de perseverancia para los niños de primera Comunión, procesión, renovación de las promesas del Santo Bautismo y acto de consagración.

Martes.—A las siete y media Misa rezada, durante la cual se proseguirá la devoción de los "Trece Martes", en honor de San Antonio de Pádua. A las nueve otra Misa rezada en el altar del Santo.

Miércoles.—A las siete Misa rezada, corona de las siete alegrías de la Stma. Virgen y preces á San Francisco, á intención de la Liga de oraciones.

Jueves.—A las veinte y media Rosario y Catecismo de perseverancia.

IGLESIA DE RELIGIOSAS CONCEPCIONISTAS

Mañana domingo á las siete Misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús.

A las cuatro y media de la tarde se expondrá S. D. M. practicándose los cultos de segunda Dominica, predicando el Rdo. D. Lorenzo Vanrell Pbro.

Viernes.—Al anochecer función reparadora y ejercicio del día diez y nueve consagrado al Patriarca San José.

Sábado.—á las ocho y media Misa y novenario á Nuestro Señor del Sagrado Corazón.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior	8321.35
Una feligresa	10.00
D.ª Carmen Lopez Acevedo de Soto (4.ª vez)	5.00
Un Sr. Sacerdote devoto de la Purísima (2.ª vez)	5.00
D. Alberto Olives Sintes	3.00
D.ª Margarita Carreras de Olives	2.00
D.ª Antonia Olives de Sintes	1.00
Total	8347.35

(Continuará)

LA ADORACIÓN NOCTURNA

Entre las diferentes asociaciones que la piedad de los fieles ha establecido para promover el culto de Dios, para aumentar en los católicos el fervor religioso, para multiplicar la oración y para santificar nuestra vida, hay una íntimamente ligada con los sacratísimos misterios que hoy conmemora nuestra santa Madre la Iglesia católica: me refiero á la adoración nocturna al Santísimo Sacramento del altar.

Los principales fines de esta obra son: continuar durante la noche la adoración que como criaturas debemos á nuestro Criador, para que de este modo sea continua en la tierra, como constante es en el cielo. Puesto que la acción paternal de Dios sobre la humanidad no se interrumpe ni un solo minuto, y siempre está derramando sobre nosotros su gracia, sus beneficios y su protección, que no se interrumpa tampoco por nuestra parte nunca la acción de gracias á tan bondadoso Padre, por la predilección y cariño con que nos atiende: agruparnos alrededor del buen Jesús para acompañarle en la soledad del Santuario, consolarle en su tristeza, amándole por los que no le aman, rogándole por los que no ruegan y procurando reparar con nuestras amorosas oraciones los pecados que se cometen durante la noche, mayores y en más número que los que se cometen durante el día, y tratando de desagraviarle con nuestro amor y veneración. Rogarle por nuestras necesidades, tanto espirituales como corporales, pidiendo asimismo, según las leyes de la caridad, por nuestras familias y por nuestro prójimo: y finalmente, atendiendo á nosotros mismos, tiene la adoración nocturna el elevado fin de ayudarnos á alcanzar nuestro perfeccionamiento moral.

Y en efecto: atareados durante el día en las ocupaciones propias de nuestra condición social, apenas nos queda tiempo para pensar en nuestra pobre alma; de donde proviene la tibieza proverbial en muchos católicos, casi rayana ya en punible indiferencia. Pues bien: la adoración nocturna viene á remediar este inconveniente. Porque dejadas durante la noche todas las cosas que casi necesariamente apartan nuestro pensamiento de Dios, y dedicados durante ella á tratar con Jesús el negocio de nuestra salvación, ¿quién puede contar las gracias que el adorador nocturno recibe, especialmente durante su hora de guardia? ¿Quién puede decir las santas aspiraciones que brotan en su corazón, unido íntimamente al bondadoso corazón de Jesús?; y, ¿quién es capaz de conocer, si no las ha experimentado, las inefables dulzuras con que el alma se recrea á los pies de su adorable Redentor?

Y sin embargo, á pesar de las excelencias de esta santa obra, ¡cuán pocos son los alistados bajo sus banderas! Repúgname pensar que esto sea tibieza de corazón, exceso de molicie ó invencible pereza; pero de todos modos, el hecho es certísimo: pláceme más creer que muchos ignoran su existencia y por eso ha nacido en mí la idea de darla á conocer hoy que la Iglesia

conmemora el adorable misterio de la Santísima Eucaristía.

Ánimo, pues, católicos, que aún conserváis viva en vuestros pechos la llama del amor divino: venid á la adoración nocturna para conservarla y aumentarla. Animo, también, vosotros en los que desgraciadamente se ha amortiguado el fuego de la caridad: venid á los pies de Jesús sacramentado, que él inflamará de nuevo vuestros corazones con el fuego de su amor.

Después de todo, una noche pasa tan pronto. Considerad cuántas habéis perdido lastimosamente durante vuestra vida, y ved si en conciencia podéis regatearle una tan sólo cada mes á Jesús sacramentado, que es lo más que se os pide.

Considerad ahora la pequeñez del sacrificio con la magnitud de las gracias y mercedes que en la adoración nocturna podéis alcanzar del buen Jesús, y tengo una seguridad completa de que correréis á alistaros bajo las banderas de tan santa obra, para acompañar á nuestro divino Salvador alguna vez en la soledad de su Santuario.

J. LL. G.

La guerra franca

Ya no es posible que nadie dude; ya no es posible que se escuden algunos tras de la idea política, entregada por el mismo Dios á las disputas de los hombres. Se ha arrojado el disfraz, y alta ya la visera, se entra en la lucha.

Los *meetings* de estos días, franca y manifiestamente antirreligiosos; el lenguaje de los periódicos, desde «El Liberal» y el «Heraldo» hasta «El País» y el «El Pueblo», decididamente anticatólicos, no dejan lugar á duda alguna.

La lucha es clara, decidida y manifiesta contra Cristo y su Iglesia y contra sus ministros y seguidores, pertenezcan aquéllos al orden regular ó secular, sean éstos alfonsinos, republicanos ó carlistas.

«Hay que vencer al Galileo»; «la religión católica ha sido causa de todos los males que han caído sobre la sociedad en diecinueve siglos»; «hay que enterrar á Cristo y á su Iglesia»; «abajo Jesús»; «hay que prender fuego á las casas religiosas, asesinar á los religiosos y sacerdotes»... este y no otro es el lenguaje de «El Pueblo» y el «Mercantil» entre nosotros, y conste que no copiamos más porque se resiste nuestra pluma á escribir blasfemias, impiedades y... disparates.

Por si algo falta para que vean hasta los ciegos de entendimiento... siempre que no lo sean voluntariamente, al frente del movimiento aparece franca y descaradamente la masonería, hija y adoradora del demonio y enemiga, por tanto, de Cristo y su Iglesia santa.

Recuérdese que el movimiento actual se acordó en París en el mes de Septiembre en la reunión que celebraron los consejos masónicos, á la que asistió el Gran Oriente español Morayta; que en Portugal se han puesto al frente las logias con todos sus nombres y apellidos... de lo que no era otra cosa que una manifestación masónica.

El velo ya ha caído.

Ni siquiera puede sostenerse que el tiro se dirige contra las Ordenes religiosas, pues Obispos, sacerdotes y simples fieles caen en el anatema que se lanza, sin excepción alguna, contra todo lo que lleva el nombre de católico.

Todo es ya claro en la lucha entablada; no

hay confusión posible, y ha llegado el momento de estar con Jesucristo y su Iglesia ó contra la Iglesia y Jesucristo.

Y vale más así: que conozcamos al enemigo, que sepamos lo que quiere y lo que defiende.

De sus armas no hay porqué hablar: son todas las que pone en sus manos la mentira y la calumnia, el odio y la desesperación.

Si pudieran decir la verdad, se escucharía de sus labios que defendían el mal por el mal mismo; pues, digan lo que quieran, no pueden acusar al catolicismo ni en nombre de la moral, ni de la ciencia, ni de la justicia, ni de las costumbres, ni de la lógica; y al gritar «abajo los conventos», en que se alberga la pureza y la santidad, gritan «abajo las vírgenes castas y los hombres continentes, y arriba las meretrices y rufianes.»

Y no se crea que exageramos: nos quedamos cortos. Un hecho reciente y de bulto y relieve va á probarlo. En Motril, un grupo de... incendiarios (en el Diccionario no hay otro nombre que aplicarles) ha prendido fuego á la fábrica de los Sres. Larios y la ha reducido á cenizas. Sean cuales fueren los agravios que contra ellos pudieran tener los... incendiarios, en todos los pueblos, en todos los tiempos y en todas las civilizaciones se les ha considerado como criminales de la peor especie, pues en nuestros días se han atrevido los periódicos revolucionarios á defenderlos y á ponerlos como ejemplos dignos de imitación: es más, como á principio de una serie de reivindicaciones.

Las generaciones venideras, si los leen, crearán, con fundamento, que están redactados en un Manicomio y que se escriben para locos.

Este es el estado de la cuestión, y hay que abordarla de frente tal y como está planteada.

Que el enemigo tiene mucho terreno ya ganado, que ha cegado á las muchedumbres y tiene numerosos prosélitos, no hay por qué ocultarlo. ¡Ojalá nos hubiéramos capacitado antes de su poder y de su fuerza! También nosotros peleamos por Dios y tenemos en nuestras filas la verdad.

A la guerra embozada que traidoramente nos mataba, sucede otra guerra en la que hasta el morir es glorioso: la guerra franca.

Recortes

Ya nos va gustando esto

Hé aquí la frase que corre de boca en boca entre los católicos bizarros y valentones, de garrote y revólver, de campaña y acción. Les gusta que hayan caído del burro los cristianos comodones y melosos, y que prediquen ya estos la guerra santa. Les gusta que acaben las componendas y pasteles con los enemigos de la religión; que se desplieguen con brío las banderas; que se deslinden los campos; que ocupen su puesto soldados y Jefes; que se luche de verdad, para vencer ó morir.

A estos catolicazos de nervio y puños, les gusta que Su Santidad León XIII haya condenado de nuevo al Catolicismo liberal en la expresiva carta que dirige á Mr. Waughan, Arzobispo de la diócesis de Westminster y demás Obispos de aquella provincia en Inglaterra. Les gusta que los Príncipes de la Iglesia española enarbolan otra vez el estandarte de la Cruz contra la moderna morisma, como lo enarbolaron sus mayores contra los antiguos moros; que se prediquen sermones contra Galdós, como los que ha predicado el Sr. Obispo de Lérida en la Parroquia de San Pedro, y los que predicán varios sacerdotes de aquel obispado contra liberales fieros é hipócritas; y que se hagan pastorales tan valientes como la que nos ha remitido el Rdo. Prelado de Tuy, en la que truena

contra el endemoniado Liberalismo que corrompe la gobernación, la enseñanza, la prensa, el teatro, todo.

Les gusta saber: que vamos á una persecución y á una guerra religiosa en España; que se quiere abolir las Comunidades y expulsar á los religiosos; que trata de pedir á Roma el Gobierno del Pod. H. Paz se rebajen las asignaciones á las altas dignidades de la Iglesia, se supriman varias diócesis y se amorticen canongías,

Y les va gustando esto, porque así sacuden su cobardía y despiertan de su sueño muchos cobardes y dormidos; porque las presentes peleas é incendios de las turbas y las actuales persecuciones y salvajadas de los mandones, reaniman y envalentonan á los católicos; porque ya se lanzan á la calle las señoras cristianas, recogiendo firmas á favor de las Congregaciones; porque ahora piensan los buenos en organizarse para defenderse á garrotazo y á pedradas como han hecho los «beatos» de Valladolid y Barcelona; porque ya se constituyen ligas electorales católicas como la de Santander, presidida por sacerdotes, que designa candidatos á los Sres. Pereda y Velazco; porque Navarra se dispone á votar á varios Obispos para diputados á Cortes; porque... no hay mal que para bien no venga.

Indirectas

La juventud española está de enhorabuena.

Si las cosas siguen así no tendrá más camino que irse á «europear» por donde Dios le dé á entender.

—Pá pá—le decía un jovencillo al autor de sus días—yo quiero ser marino.

—No puede ser hijo mío; se gastó un dineral disforme en barcos, pero se los llevó la trampa y ya se acabó esa carrera. España no necesita marinos.

—Pues seré militar.

—No puede ser, hijo mío. Dios sabe cuando se abrirán las academias... España no necesita ejército.

—Pues seré cura.

—No puede ser, hijo mío. Taverge va á suprimir la mitad de las Diócesis... España no necesita curas.

—Pues seré fraile: tendré siquiera el consuelo de alabar á Dios.

—No puede ser: aquí no va á quedar un Monasterio para un remedio. España no necesita monjes.

—Pues entraré en alguna Congregación para educar pobres ó cuidar enfermos ó...

—No puede ser: También eso se acaba, y, en todo caso, le pondrán una contribución que la vida. España no necesita beneficencia.

—Pues montaré una fábrica.

—No puede ser hasta los colilleros están asociados socialmente y tendrán diputados por voluntad de Moret, y cada día se armará una huelga y cuando les pagues su jornal te pedirán chocolate, y cuando les des chocolate te exigirán media tostada, y, cuando no, te quemarán vivo. España no necesita fábricas.

—Pues seré ingeniero de minas, ó industrial ó de caminos.

—No puede ser: Las minas las tienen los ingleses y los judíos, y de ellos son también los ferrocarriles, y de ellos dependen, por tanto, las industrias y los transportes... España no necesita ingenieros.

—Pues seré médico.

—Con tal de ser alienista para curar á tanto loco... Pero los locos andan sueltos, y los médicos se mueren de hambre.

—Pues seré abogado.

—¿Pero tú crees que habrá tribunales para juzgar á tanto pillo como anda por ahí?

—Pues seré...

—Cacique, hijo de mi alma, cacique es lo único que te queda. Todo lo demás se viene abajo. Y si tu conciencia repugna este oficio, más inmoral que el de timador y más vil que el de verdugo, hazte periodista liberal, ó coge un violín y una

mona y búscatelas como puedas, aquí ó en Berbería.

Esto es el «desideratum» del europeizamiento.

Al Menudeo

Península

—En el pueblo de Ruzafa (Valencia) ha ocurrido una lamentable desgracia.

El dueño de un molino de arroz, don Pascual Bayona, acompañado de su esposa y de algunos individuos de su familia, se trasladaron al sitio denominado «La fonteta de San Luis,» y en una carnicería cercana compraron un cuarto de kilo de chorizo, que comieron sin desconfianza, junto con otros manjares.

Por la noche de regreso en su casa, enfermaron todos á consecuencia de vómitos, diarrea y dolores en la región epigástrica.

Un médico á quién llamaron aconsejó que se celebrase consulta con los doctores Lechón y Moliner, los cuales después de haber examinado á los enfermos, opinaron que se trataba de casos de envenenamiento, por cuyo motivo se dió parte á la autoridad.

Una de las enfermas ha dejado de existir esta tarde, siguiendo graves los demás individuos de la familia.

El Juzgado se ha incautado de varios pedazos de chorizo y de una botella que contenía parte de las deyecciones de los envenenados para que se analice en el laboratorio municipal.

—En los círculos políticos se habla casi exclusivamente del probable resultado de las futuras elecciones.

Se dice que el día cinco del próximo mes se procederá á la designación de interventores, verificándose las elecciones el domingo día doce.

—La Regente ha firmado Reales decretos nombrando al Cardenal Cascajares para el arzobispado de Zaragoza y al actual Obispo de Madrid Alcalá señor Cos, para el arzobispado de Valladolid.

Extrangero

—En Londres circula la noticia de que en vista de la tenaz resistencia que los boers oponen á las tropas de la Gran Bretaña, el gobierno inglés tiene el propósito de proponer la paz en condiciones más suaves que las anteriormente propuestas y no aceptadas por los boers.

—Ha sido comentado el hecho de que el almirante de la escuadra rusa, al llegar á Barcelona, dejará el mando y marchará á Madrid, donde solo estuvo siete horas.

Se supone que el viaje obedeció al propósito de recibir instrucciones verbales del embajador de su país en la capital de España.

—Dicen de Tolón que el duque de Génova ha devuelto personalmente la visita al Sr. Díaz Moreno á bordo del «Pelayo».

La visita fué sumamente cortés y duró 20 minutos.

El duque de Genova fué recibido á bordo del buque español con honores reales.

—Dicen de San Petersburgo que 5.000 obreros metalúrgicos recorrieron en manifestación nada pacífica las principales calles, saqueando á su paso los depósitos de alcoholes del Estado.

Numerosas fuerzas de cosacos, sable en mano, salieron al encuentro de los manifestantes, originándose entre unos y otros sangrientas colisiones, de las que resultaron varios muertos y heridos.

—Dicen de San Petersburgo que Vannovsky, consejero del Imperio acaba de ser nombrado ministro en reemplazo de Bogoliepeff, recientemente asesinado.

El emperador Nicolás ha dirigido al nuevo ministro un rescripto en el que se contiene el siguiente párrafo:

«Las experiencias de estos últimos años han probado que nuestro sistema escolar es de tal manera defectuoso que ha llegado la hora de emprender una revisión y mejora inmediatas y completas. Os he elegido á vos para que trabajéis de concierto conmigo en la renovación y organización de las Escuelas y Universidades rusas.

Menorca

La parroquia de Ntra. Señora del Cármen celebra mañana la procesión del Comulgario General á los enfermos é impedidos de aquel distrito parroquial. Asistirán las Asociaciones eucarísticas, la Cofradía de centuriones de San Cornelio, y la banda y un piquete de Infantería.

A hora de itinerario ha salido esta tarde para Mahón el vapor-correo «Nuevo-Mahonés.

Se ha concedido el retiro al auxiliar de almacenes de primera clase del material de Artillería, D. Francisco Roja.

Las relaciones referentes al reparto contributivo sobre la sal se hallan expuestas en los pórticos de las Casas Consistoriales para los efectos de reclamación á que pudiera haber lugar.

Ha tomado estos días posesión de la cátedra de Gimnasia de este Instituto el nuevo catedrático D. Narciso Vazquez.

A las diez del jueves llegó felizmente el «Isla de Menorca.» Condujo la balija, 27 pasajeros de Barcelona, 13 de Alcudia y 76 toneladas de carga general.

El jueves regresaron á Ciudadela para continuar sus estudios en aquel Seminario Conciliar los alumnos de esta ciudad y pueblos circunvecinos que vinieron para pasar las fiestas en compañía de sus respectivas familias.

Mañana las parroquiales Iglesias de Santa María y San Francisco celebrarán con la solemnidad acostumbrada, el tierno acto de la primera Comunión á los niños y niñas de ambos distritos, preparados por los Rdos. Señores Párrocos para el acto más grande que en su vida pueden realizar, y que pedimos á Dios realicen con copiosos frutos de gracia y santificación.

El Sr. Director de la Casa Salesiana de Ciudadela Rdo. P. Francisco Atzeni, personal y algunos más aprovechados del Oratorio de San Francisco de Sales de dicha ciudad, realizaron el martes de la presente semana una expedición al Monte-Toro; el indicado P. Atzeni, celebró en el venerando Santuario de la celestial Señora el Santo sacrificio de la Misa por las necesidades espirituales y temporales de Ciudadela y por todos los Cooperadores de la misma que han contribuido á la obra de D. Bosco. Los profesores y alumnos, también participaron del Sagrado convite, ofreciéndolo por los fines indicados.

Dicennos que mañana (domingo) por la tarde (si el tiempo lo permite) son esperados en Ciudadela varios individuos de la Junta Directiva del Centro Ciclista Mahonés, con el fin de ver si

pueden organizarse unas carreras de cintas en las próximas fiestas de San Juan Bautista.

Dichos señores esperan que se les facilitará datos y el apoyo necesario para poder celebrar dichas carreras, creyendo que llamarían mucho la atención por la novedad de la fiesta.

Ha sido nombrado canónigo D. Mateo Rotger de la Santa Iglesia Catedral de Palma.

Se celebraron el jueves en Palma, en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, con asistencia de muchas y distinguidas personas, solemnes exequias en sufragio del alma del que fué nuestro muy querido amigo, el pundonoroso militar y cristiano caballero D. Gabriel Albertí, Coronel de Artillería, que falleció hace algunos días en aquella capital.

Reiteramos á su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento por la sensible pérdida que ha experimentado.

El ministro de Hacienda, de acuerdo con el Banco de España, ha concedido al Banco Hipotecario la realización del empréstito de 20 millones de pesetas, solicitado al dos y medio por ciento, con sólo la firma del Tesoro y sin el avalúo del Banco de España.

En el vapor correo «Nuevo Mahones» que ha salido esta tarde de Palma debían de embarcar la Sección de Sres. Magistrados y Fiscal de esta Audiencia Territorial para ver y fallar las causas del actual cuatrimestre.

Por referirse á un amigo nuestro querido y tratarse de una obra oportunamente por nosotros recomendada, transcribimos á continuación el siguiente suelto, que es de el «Boletín eclesiástico» del Obispado de Segorbe correspondiente al día 1.º de este mes. Dice así el citado Boletín:

Recomendamos al Clero Parroquial de nuestra Diócesis la obra de D. Jaime Garriga, Presbítero titulada «Práctica Parroquial acerca del Sacramento del Matrimonio.» Juntamente con la aprobación de la autoridad eclesiástica ha merecido los elogios de numerosas Revistas católicas, para contener en breve volumen cuantas disposiciones canónicas, civiles y militares debe saber el Párroco sobre tan importante materia, no menos que un compendio bien acabado de instrucciones y procedimientos expuestos en concisión y claridad y una colección completa de formularios para todos los documentos que suele redactar el Párroco ó el Coadjutor.

Ciudadela

—Durante el mes de Marzo se han depositado en el Cepillo del Pan de los Pobres, en la iglesia de San Francisco, pesetas 118'70.

—La Pia Unión de San Antonio de Pádua repartió el día 2 del presente mes, 180 panes entre los pobres de esta localidad.

—Las fiestas de Semana Santa se han celebrado en esta ciudad con la solemnidad de costumbre, viéndose las iglesias notablemente concurridas de fieles.

—El próximo pasado domingo celebró el «Círculo Católico» de esta ciudad brillante velada literario-musical, bajo la presidencia del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo.

El Dr. Rdo. D. Sebastián Juan Sampol de Pálos leyó un artículo original de circunstancias y D. Angel Ruiz Pablo dió lectura á un brillante trabajo sobre las inicuas vejaciones de que acaban de ser víctimas en algunas naciones europeas las Ordenes religiosas. Los alumnos del Seminario Conciliar D. Miguel Netto y D. José Hernandez declamaron varias hermosas poesías.

La parte musical de la velada, á excepción de una delicada pieza obligada de violín con acompañamiento de piano, cuya composición ejecutaron el M. I. Sr. Canónigo Penitenciario y le

Rdo. D. José Sintes, respectivamente, corrió á cargo del Coro del Círculo, habiéndose interpretado felizmente dos corales de gran efecto, de la ópera de Verdi «I Lombardi» y un precioso himno á San Francisco de Paula.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo puso fin á dicho acto con una elocuentísima improvisación y fijando el orador su mirada en dos tristes sucesos de estos últimos días, el haber sido apedreada en Barcelona la Casa residencia de los PP. Jesuitas, y el haber sido incendiada en Motril una fábrica de azúcar, creyó descubrir en nuestra sociedad española dos pavorosas dolencias, de las que son síntomas fatales aquellos dos lamentables sucesos: la incredulidad y el hombre. Hizo después una brillante apología de las Ordenes religiosas, tomando pié de las palabras del señor Ruiz. Y añadió S. E. poco después: «Lo que interesa para la salvación del pueblo cristiano en estos días aciagos en que el averno ensaya todos sus recursos de seducción, es obedecer rendidamente las órdenes del capitán que á unos manda permanecer encerrados en sus camarotes, y á otros trabajar en la maniobra sobre cubierta. El barco llegará indefectiblemente á las ansiadas orillas, pero no llegarán, no, todos los que cumplieren la voz del que maneja el timón, es decir, la voz del Papa. Y acabó S. E. Ilmo. diciendo: «No dudemos de la infabilidad de las promesas divinas, recordando que el Viernes Santo está más cerca del Domingo de Pascua que del Domingo de Ramos.

La numerosa concurrencia coronó con nutridísimos aplausos los números del programa, y con otros más ruidosos todavía las palabras del Excmo. Sr. Obispo.



Mesa Revuelta.

Balance histórico de España

EN EL AÑO 1600

Lo que teníamos en activo: España, Portugal, Rosellón, Nápoles, Sicilia, Milán, Cerdeña, Flandes, Franco-Condado, Baleares, Canarias, Terceras, Méjico, Perú, Brasil, Chile, Paraguay, Plata, Nueva Granada, Guinea, Angola, Benguela, Goa, Mozambique, Calcuta, Ormuz, Camboya, Malabar, Malaca, Macao, Ceilán, Molucas, Filipinas, Antillas.

Lo que debíamos en pasivo: 100 millones de pesetas.

Lo que disfrutábamos en saldo: Unidad católica. Monarquía tradicional. Catedrales, Iglesias, Monasterios, Hospitales, Capellanías, Universidades gratuitas. Colegios mayores. Santa Inquisición, contra judíos y herejes. Santos insignes. Nobles ilustres. Poetas y prosistas clásicos. Grandes artistas. Capitanes victoriosos. Diplomáticos, Descubridores. Religiosidad pública y doméstica.

EN EL AÑO 1700

Lo que teníamos en activo: España, Nápoles, Sicilia, Milán, Baleares, Canarias, América, Filipinas, Antillas.

Lo que debíamos en pasivo: 150 millones de pesetas.

Lo que disfrutábamos en saldo: Irrupción del absolutismo francés. Regalismo, postergación de la nobleza española. Impiedad creciente. Expulsión de los Jesuitas.

EN EL AÑO 1800

Lo que teníamos en activo: España, Baleares, Canarias, Filipinas, América, Antillas.

Lo que debíamos en pasivo: 1;500 millones de pesetas.

Lo que disfrutábamos en saldo: Política anticatólica. Irrupción del liberalismo. Asesinatos de los frailes. Exclaustración. Desamortización. Libertad de cultos.

EN EL AÑO 1900

Lo que teníamos en activo: España, Baleares, Canarias.

Lo que debíamos en pasivo: 10,000 millones de pesetas y además la Deuda colonial.

Lo que disfrutábamos en saldo: Oportunismo liberal. Caciquismo. Socialismo anarquista. Políticos explotadores. Inmoralidad.

Hallazgo histórico

En la carretera de Lugo á Rivadeo (Galicia), una cuadrilla de trabajadores ha encontrado en un talud, en el sitio conocido por «Peña de la Moa», 500 monedas de oro y plata, que según el pa-

recer de personas inteligentes en la materia, son anteriores á la época de la venida al mundo de Nuestro Señor Jesucristo. El sitio del hallazgo, está próximo á la misma plaza.

AVISO

Queda prohibido el paso por los predios Covasvellas, Covas Novas, Lucaix, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaix, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño.

Los contraventores serán denunciados á la Autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 606 del Código penal vigente.



Sociedad en proyecto para la explotación DEL DIQUE DE SUBIC

SECCION DE PROPAGANDA

Se pone en conocimiento del público que desde esta fecha estará á su disposición en las oficinas de «La Marítima», Infanta 24, la lista de suscripción de acciones de 500 pesetas cada una, de conformidad con las bases acordadas por la Comisión que ha nombrado el Ayuntamiento de

esta ciudad para organizar lo conducente á que se destine á este puerto el dique flotante construido para Subic y proceder á su explotación, siempre que el Gobierno acuerde entregarlo, á dicho objeto, á una Sociedad particular.

Mahón 3 Abril de 1901.—La Comisión.—*Juan F. Taltavull, Miguel Estela Thomás, Vicente Ruiz Verd.*

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *pulcros, urnas, doseles, etc.*

ALTARES, RETABLOS, ANDAS

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPACHO: Caballeros, 54, Valencia.



Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahón.

IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Cáules número 2, al precio de *una peseta* el ejemplar.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle del Castillo números 198 y 200 Informarán en esta imprenta.